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新型コロナウイルスの経路不明の感染者がゼロの日に、緑色にライトアップされた鼓門
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感謝と敬意を表します。

新たな金沢を創るため、皆さまと共に 金沢市議会
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令和2年度 金沢市議会 6月定例月議会の概要

　令和2年度金沢市議会6月定例月議会が、6月8日から22日までの15日間開催されました。

市長の施政方針（要旨）

◇学校教育緊急対策

　国のGIGAスクール構想を受け、小中学校にお
ける 1 人 1 台学習用端末の配備を大幅に前倒しす
るとともに、これが完了するまでの間、家庭での
オンライン学習に備え、家庭への貸出用タブレッ
ト端末を確保するなど、感染リスクの低減をも見
据えたICT教育環境の整備に取り組んでいく。

◇感染防止対策

　市立病院では感染症病床を維持し、感染の第 2
波に備えると同時に健康診断等を再開するほか、
福祉健康センターでは各種健康診査を開始する
など、市民サービスの的確な提供に努めていく。
また、今回、新たに介護事業所における衛生・健
康管理に必要な物品の購入を市単独で支援する。

◇地域経済緊急対策

　深刻な影響を受けている宿泊業や飲食業等の
団体を支援するため、感染症防止対策をはじめ、
キャッシュレス化やテークアウトなど、新しい生
活様式に対応した企業活動に対する助成制度を
創設する。また、中小企業の資金繰りを支援する
ため、特別融資の期間を令和 3 年 1 月末まで延長
する。

◇市民生活緊急対策（追加補正分）

　独り親世帯に対し国の特別給付金を支給する
とともに、食事の提供や学習支援等を通じて、子
どもの見守りを行う団体の活動を支援する。ま
た、金沢美術工芸大学では、経済的な理由により
学業の継続が困難な学生を支援するため、国立大
学に準じて授業料を減免していく。

◇6月8日　議案上程・提案理由説明

　初日 8 日には、在職 10 年の議員 4 名の表彰が
報告された後、議員提出の議会議案「金沢市議会
政務活動費の交付に関する条例の一部を改正す
る条例」及び「金沢市非常勤職員の報酬等に関す
る条例の一部を改正する条例」が全会一致で可決
されました。

　その後、山野市長から、新型コロナウイルス
感染症緊急対策に関する経費をはじめ、国庫補
助金の増額決定に伴う公共事業費や福祉保健施
策に係る経費の追加を主な内容とする総額 40 億
3,361 万 7,000 円の補正予算案のほか、金石地
区の旧町名復活に係る「町の名称の変更に伴う関
係条例の整理に関する条例」案など議案 22 件が
提案され、市政の概況とともに提出議案の説明が
行われました。
　この中で市長は、「政府の専門家会議から、新
しい生活様式の実践など、社会経済活動と感染
拡大防止とを両立させる考え方が示されたこと
から、市としても施設ごとのガイドラインに沿っ
て、段階的に活動等を再開する」と述べました。

◇ 6 月 16 日～ 18 日　議案上程・提案理由説

明・質疑・一般質問

　16 日には、山野市長から、学校教育の緊急対
策や感染症防止対策をはじめ、地域経済及び市民
生活への緊急対策など、国の第2次補正予算に関
連する経費 6 億 4,020 万円の追加補正予算の議
案が提案され、提出議案の説明が行われました。
　また、16日から18日までの3日にわたる本会
議では、19 人の議員が質疑や一般質問を行いま
した。

◇6月19日　委員会審査

　19 日には、5 つの常任委員会が開催され、議
案の審査が行われました。

◇6月22日　討論・採決

　最終日の 22 日には、討論・採決が行われ、こ
の日追加された人事案件を含め、市長提案の議案
各件は、全会一致または賛成多数をもって、いず
れも原案のとおり可決、同意または諮問のとおり
答申されました。議員提出の議会議案は8件が可
決、3 件が否決され、陳情 2 件はいずれも採択さ
れました。

　これらの条例は、新型コロナウイルス感染
症に係る医療や福祉対策に役立てるため、議
員報酬や政務活動費を減額するものとして提
出されました。

表彰を受けた永年在職（10年）議員

前　誠一、麦田　徹、高　誠、喜多　浩一
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本会議の発言から

本会議の
発言から

　6 月 16 日（火）、17 日（水）、18 日（木）に

かけて、19人の議員が質疑や一般質問を行いま

した。

6月16日（火）

・久保 洋子 議員（自民党） P. 3

・清水 邦彦 議員（市議会自民党） P. 4

・森　 一敏 議員（みらい） P. 4

・宮崎 雅人 議員（金沢保守） P. 5

・源野 和清 議員（公明党） P. 5

・大桑 初枝 議員（日本共産党） P. 6

6月17日（水）

・荒木 博文 議員（自民党） P. 6

・小間井 大祐 議員（市議会自民党） P. 7

・喜成 清恵 議員（みらい） P. 7

・新谷 博範 議員（金沢保守） P. 8

・森尾 嘉昭 議員（日本共産党） P. 8

・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） P. 9

・坂本 泰広 議員（市議会自民党） P. 9

6月18日（木）

・上田 雅大 議員（自民党） P.10

・田中 美絵子 議員（みらい） P.10

・粟森 　慨 議員（金沢保守） P.11

・広田 美代 議員（日本共産党） P.11

・玉野 　道 議員（創生かなざわ） P.12

・高　 　誠 議員（市議会自民党） P.12

※ 掲載している内容は、発言した議員本人が作成した

原稿をもとにしています。

【質問事項】（一括質問方式）
1　新型コロナウイルス感染症対策について
 　　 医療従事者に対する差別や偏見について
 　　 保健所職員の時間外勤務について
 　　 金沢市立病院について
 　　 介護施設・在宅介護支援について
 　　 第2波など今後の対策について

自由民主党金沢市議員会

久保 洋子  議員

医療従事者に対する差別や偏見について

エビデンスのない、心ないデマや風評被

害がないように市長からの発信が大切と考える

が、市長は記者会見等の際にはどのような考え

で臨んでいたのか。また、治療や看護に頑張っ

た医療現場のスタッフに届けたい言葉を聞く。

医療従事者の皆さんと意見交換をする

中で、その仕事に対する使命感を強く感じ、心

からの感謝と敬意を表している。医療従事者へ

の差別や偏見を払拭するには、科学的なデータ

や法的な根拠に基づく正しい情報を伝えること

が大切であり、記者会見では具体的な取組を細

やかに発信してきた。また、4 月 24 日と 5 月 1

日には庁舎前デジタルサイネージに感謝のメッ

セージを表示し、市民の皆さんと拍手を行うと

ともに、金沢駅鼓門をブルーにライトアップし、

感謝の気持ちの一端を表した。 （市長）

金沢市立病院について

療養中の入院患者にとって、過ごしやす

い環境の一助とするため、市立病院の Wi-Fi 環

境の充実に取り組んでほしいが、どうか。

新型コロナウイルス感染防止のため、病

院における ICT 化を促進し、人同士の接触をで

きる限り少なくすることが大切である。入院患

者の脈拍や血圧を監視する遠隔モニタリングに

必要な Wi-Fi 環境の整備を検討しており、入院

患者も使用できるようにすることで、過ごしや

すい環境にできないか研究していく。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　コロナ禍対策について

 　　 新しい日常について／本市の感染症対応について／危

機管理センターの対応について／地域経済への影響と

緊急対策について／ウイズコロナへの取組について／

コロナ対策の財源について

2　中山間地域の変化について

 　　 中山間地の現況について／豚熱について／野生生物感

染症が及ぼす環境への影響について

【質問事項】（一問一答方式）
1　新型コロナウイルス感染症対策に関して
 　　経済的支援についてほか
2　市民のつぶやきから
3　ガス事業・発電事業の株式会社への譲渡準備に関して

金沢市議会自由民主党議員会

清水 邦彦  議員

みらい金沢

森　 一敏  議員

コロナ対策の財源について

財政調整基金は 3 月の追加補正で 4 億円

を取り崩し、年度末時点で約 26 億円の残高が

ある。この基金の積立ての目的と推移、過去の

取り崩しの有無、今後の使途基準について聞く。

また、コロナ禍対策に充てるため、緊急事態の

今こそ基金を取り崩し、財源とすべきと考える。

繰上償還に充てるべく計上してある予算を流用

するのではなく、基金を取り崩す選択も一考で

はないか。家計に例えるなら、緊急時に借金の

返済を猶予せずに貯金から支出することと同じ

と考えるが、所見を聞く。

財政調整基金は、地方財政法の規定に基

づき、不時の緊急所要の経費や予想外の歳入欠

陥が見込まれる場合などに備えて積み立てるも

ので、バブル崩壊による市税の大幅な減収に伴

う財源補塡など、緊急かつ臨時的な措置で取り

崩してきた。なお、3 月の追加補正の際には国

から地方財政措置が明確に示されていなかった

ため、やむなく取り崩した。災害など不測の事

態に備える観点や、また、コロナ禍で来年度の

税収や使用料等の歳入欠陥が予想されることか

ら、今回の補正予算では取り崩しを避け、イベ

ント等の中止・延期に伴う事業費や繰上償還の

取りやめなどの減額により財源を捻出した。国

の地方創生臨時交付金の動向も注視しながら、

残された財政調整基金を有効に活用したい。

 （市長）

問

答

新型コロナウイルス感染症対策に関して

学校再開ガイドラインでは、学習の遅れ

等について、夏季休業期間中や土曜日の授業等

により可能な限り 8 月末を目途に取り戻せるよ

う計画することを求めているが、カリキュラム

優先で子どもたちを追い詰めるのではなく、ど

の子にも生き生きとした学びと居場所を創るた

めに、学校の教育課程編成権を踏まえ、各学校

での柔軟なカリキュラム実施を尊重する考えは

ないか。

学習指導要領に示された内容の履修は不

可欠であるが、教育課程編成権は各学校長にあ

るので尊重しなければならない。教職員の声を

聞きながら、適切に対応していく。 （教育長）

市民のつぶやきから

 心身障害者医療費助成制度の拡充について

心身障害者医療費助成制度について、10

月から精神障害者保健福祉手帳 1 級所持者に適

用するための助成費として 1 億 1,720 万円が計

上されているが、2 級にも適用を求める切実な

陳情も提出されている。この陳情人等の心情を

どう受け止め、これに応えていくのか。

制度の導入は、生活の安定だけでなく、

安心して医療を受けられることにより、社会復

帰の後押しにもつながると期待している。大切

なテーマであることから、実情を踏まえた制度

運用の研究を続けていくとともに、助成財源の

半分を担っている石川県に対しても、同様の対

応を求めていく。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）
１　新型コロナウイルス感染症による影響について
２　公共料金・税金の未払いについて

【質問事項】（一括質問方式）
1　新しい生活様式とコロナ禍を踏まえた防災・減災対策に

ついて
2　教育環境の整備について
3　市立病院医療体制と保健所の対応について

金沢保守議員会

宮崎 雅人  議員

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

避難所での感染対策について

新型コロナウイルスの感染拡大がいつま

た始まるか分からない。これから梅雨に入り、

土砂崩れや台風が心配される中で、避難所を開

設することもあるかもしれないが、避難所では

どのようにして3密を回避していくのか。

避難所では 3 密の回避に努めなければ

ならないことから、避難する一人一人のスペー

スをできる限り広く取ることが大切だと考えて

おり、避難所の実情に応じ、テープによる区画

割りや、学校等での教室の活用について要請を

行っていく。 （市長）

公共料金・税金の未払いについて

平成 30 年度から、滞納者に対して生活

状況報告書を提出してもらう取組を始めている

が、滞納者の何割が報告書を出しているのか。

また、新型コロナウイルス感染症によって大変

な状況になっている事業所や家庭もあるが、今

後もいろいろな災害等が発生した際には、滞納

者に対する丁寧な聞き取り調査を行うなどの対

応が必要ではないかと思うが、どうか。

令和 2 年 3 月末時点で、生活状況報告書

を提出している人は 2,638 人で、滞納者の 2 割

弱となっている。また、税の負担の公平性の観

点からも、滞納者に対しては冷静かつ丁寧な説

明に努めているところだが、新型コロナウイル

ス感染症の関係で税の納付が難しい場合には徴

収猶予の特例もあるので、そういった相談にも

丁寧に応じていきたい。 （総務局長）

問

答

問

答

新しい生活様式を踏まえ地域の感染拡大防止を

地域コミュニティーには多様な行事があ
り、その運営主体は各地域の公民館や町会であ
る。新型コロナウイルス感染拡大防止の観点か
ら、例年と変更すべき点を踏まえた本市の情報
発信について聞く。

地区公民館感染拡大予防マニュアルを作
成し、密接する行動を自粛するなど、具体的な留
意事項について情報発信に努めている。 （市長）

避難所の備蓄品に地方創生臨時交付金の活用を

新型コロナウイルス感染拡大を踏まえ、
初期避難者のために、衛生環境や健康管理に必
要な備蓄品を新たに準備しておくべきと考える
が、地方創生臨時交付金の活用を含めて聞く。

マスクなどの衛生用品は、避難所開設の
初期に対応可能な備蓄がある。今後、地元自主
防災組織や施設管理者とも協議し、必要な数量
の備蓄を進めていきたい。なお、4 月の追加補
正予算で、衛生用品の備蓄に必要な購入経費に
地方創生臨時交付金を活用しており、今後もそ
の活用を検討していきたい。 （市長）

問

答

問

答

【小学校等備蓄倉庫】
・小学校の空き教室等を備蓄倉庫として活用
・ その他小中学校65校、公民館60館、体育館11館に

毛布や日用品セットなどを配備
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）
1　新型コロナウイルス感染症対策について
2　学童保育について
3　学校再開について

【質問事項】（一括質問方式）
1　介護事業支援対策について
2　学校再開について

国民健康保険料の減免について

国民健康保険料については、新型コロナ

ウイルス感染症の拡大に伴う政府の緊急経済対

策において、収入が減少した世帯へ減免等を行

うことが盛り込まれた。経済が急速に冷え込む

中、早急に減免申請の受付を開始するべきでは

ないか。

新型コロナウイルス感染症の影響により

収入が減少した世帯等の保険料については、国

の緊急経済対策を踏まえ、減免することとして

いる。今後、国から申請に必要となる詳細な基

準等が示されるのを待ち、6 月末にも受付を開

始する予定である。 （市長）

学校再開について

家庭学習で新しい内容を習得するのは難

しく、子どもの状況に応じて学校が指導するこ

とが大切だと考える。土曜授業や 7 時間授業の

実施、夏休みや学校行事の大幅削減などで授業

を詰め込むのではなく、子どもの立場に立った

柔軟な授業の進め方が大切ではないか。

各学校では学校再開後、可能な限り感染

症対策を行いながら、市統一で指導に必要な授

業時数を確保し、年度内に学習活動が終わるよう

に努めている。また、学習活動に当たっては、時

間や方法等を工夫して授業を行っている。今後も

学校が主体となり取り組んでいくことを見極めな

がら、適切に指導、助言していく。 （教育長）

問

答

問

答

介護事業支援対策について

「介護崩壊」を防ぐため、介護事業関連

施設に対して、今後、積極的な PCR 検査をはじ

めとした、市独自の支援体制の在り方を示す必

要性が不可欠だと認識するが、所見を聞く。

県とも連携しながら、感染予防に関する

研修の充実を図るとともに、施設において感染

症が発生した際の支援策についても検討してお

り、具体的な施策につなげていく。また、感染

拡大防止の観点から幅広く PCR 検査をしてほし

いとの要望もあることから、検査対象や体制の

充実を国や県に要望していく。 （市長）

学校再開について

学校再開を受け、市内全校の共通課題で

ある児童・生徒の「心のケア」における対策を

聞く。また、本市の「学校における新しい生活

様式」の認識を聞く。

臨時休業期間中は、子どものストレスや

不安を和らげるため、各家庭への定期的な連絡

を行った。加えて、学校再開後は担任等による

個人面談などを実施している。また、「学校の新

しい生活様式」

は感染リスクを

低減しながら、

健やかな学びを

保障することと

認識している。

 （教育長）

問

答

問

答

日本共産党金沢市議員団

大桑 初枝  議員

自由民主党金沢市議員会

荒木 博文  議員

令和２年３月に完成した森山町小学校
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）
1　次代につなぐ地方分権と新型コロナ対策
 　　 地方分権一括法施行 20 年／地方分権のトップラン

ナーとして／新型コロナウイルス対策の役割分担／自
主自立に向けた財政政策と財源確保／まちづくりとし
ての市町村振興宝くじ／「金沢版新しい生活様式」の
策定／ICT活用と働き方のパラダイムシフト

【質問事項】（一問一答方式）
1　ポストコロナ社会の金沢
2　学生の学びを止めない
3　特別定額給付金

ウイズコロナ社会における国と地方の役割分担

地方分権の灯は消してはならない。金沢
の地域の現状に即した独自のルールや施策をス
ピード感を持って決断し、実行していくことが
ウイズコロナ社会で強く求められている。新型
コロナウイルス感染症の対策について、本市と
して強いリーダーシップを意識している点及び
近隣市町との連携を聞く。

小中学校を含めた市施設の臨時休業や再
開については、国からの情報や科学的根拠を参
考にしながら、金沢の現場に沿った形で対応し
てきた。また、ふだんから近隣市町との連携が
できているからこそ、今回、市町村振興宝くじ ※

の収益金を各市町の財政支援のために有効に活
用することとなったことからも、引き続き近隣
市町との連携を大切にしていきたい。 （市長）
※ 「市町村振興宝くじ」とは、サマージャンボ宝くじ、

ハロウィンジャンボ宝くじの 2 つの宝くじを指し、そ
の収益金の一部は、市町村のまちづくり財源として活
用されている。

ICT活用

ICT を活用した新型コロナウイルス感染症
への対策や新たな生活様式に向けた社会インフ
ラとなる 5G アンテナ基地局について、本市公共
施設への積極的な設置を進めるべきではないか。

必要不可欠なインフラとして第一本庁舎
の屋上に 5G アンテナ基地局を設置した。また、
来年春に開業予定の価値創造拠点施設でも導入
し、市が率先して 5G の普及を後押ししていく。
 （市長）

問

答

問

答

学生への支援について

新型コロナウイルス感染症の影響でア

ルバイト収入などが減少し、生活保護申請や休

学・退学を考えている学生がいる。学びを止め

ないためにも、本市独自の、前提条件がない学

生に対する支援が必要ではないか。

国・県・市の様々な施策の情報を学生に

きちんと届けることが大切だと思っている。各

大学においても給付や貸付などの様々な施策を

取っており、大学の自治も大切である。市とし

てできる限りバックアップしたいと思っている

が、本市独自の、前提条件がない給付支援は今

のところ考えていない。 （市長）

読み書きが十分でない方への配慮について

平成 22 年に行われた国勢調査では、読

み書きが十分でないと思われる人が金沢市に

479 名いるという結果が出ており、形式卒業

者の数も年々増えている。他市では特別定額給

付金の申請がない世帯については、職員が個別

に確認すると聞いているが、本市では、給付金

の申請にあたって読み書きが十分でない人への

フォローアップをどのように考えているのか。

給付金の申請が行われていない世帯に対

しては、申請書を再送付することを考えている。

また、電話での問合せにもできるだけ丁寧に対

応し、読み書きが不自由な人にもできる限り正し

い情報を伝えられるよう努めていきたい。 （市長）

問

答

問

答

金沢市議会自由民主党議員会

小間井 大祐  議員

みらい金沢

喜成 清恵  議員
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本会議の発言から

【質問事項】（一問一答方式）
1　介護士育成と確保支援
2　児童館整備について
3　北部図書館整備の検討
4　美大整備について
5　町会の竹林伐採整備
6　中小企業振興条例について
7　ガス・発電事業の売却について

【質問事項】（一問一答方式）
1　新型コロナウイルス感染対策と本市重点戦略計画の見直

しについて
2　本市ガス・発電事業の株式会社への譲渡計画について
3　市長をはじめとする本市幹部職員の綱紀粛正について

介護士育成と確保支援について

介護職員の慢性的な人手不足が続いてい

る。本市における人材確保支援策及び看護師や

保育士との確保支援策の格差の解消策について

聞く。

介護職員の人材確保策として、施設の枠

を超えた交流の場の提供や学生に対して仕事の

魅力を発信するイベントの開催などを実施して

いる。 （福祉局長）

　自治体の第 8 期介護保険事業計画の策定に向

け、国が基本指針を準備しているところであり、

国の対応を注視しながら、市として実施可能な

人材確保策を検討していく。 （市長）

児童館整備について

各校下ごとの児童館整備において、整備

済みの地域と未整備の地域の現状を聞く。また、

今後未整備地区に関してどのように改善してい

くのかを聞く。

53の小学校区のうち、児童館があるのは

30校区で、残りの23校区には設置されてない。

 （福祉局長）

　地域の自主性の中で、地域の子どもたちを守

り育てていくという大変重要な役割を担ってい

ることから、地域の総意が大切だと思っている。

地域の意見を集約した上で整備の要望があれば、

市としてできる限りの対応をしたい。 （市長）

問

答

問

答

新たなサッカー場建設計画の見直し

城北市民運動公園内で移転、新築する市

民サッカー場の建設計画については、総事業費

が 100 億円規模に上るとされているが、今の市

民生活や経済の現状を踏まえると、計画の見直

しが必要ではないか。

サッカー関係者や利用する市民の意見を

聞き、また、北部地区の防災拠点の役割を担う

ことも前提に取り組んできた。今後も、関係団

体の意見を聞きながら、準備を進めていく。

 （市長）

本市ガス・発電事業の譲渡について

市民の飲み水を供給する末浄水場と犀川

浄水場の上流にはいくつもの発電所がある。こ

れらの発電所を譲渡するという、市民の飲み水

にまで深く関わる事業を民間に委ねてよいのか。

上水道の民営化は考えていない。また、

発電事業者が水を利用する際には、法令等によ

り、他の利水者に支障を生じさせないことが義

務付けられており、これは事業譲渡後も変わら

ない。 （市長）

問

答

問

答

金沢保守議員会

新谷 博範  議員

日本共産党金沢市議員団

森尾 嘉昭  議員
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）
1　コロナ禍の教育現場について
2　SNS相談窓口の設置について
3　コロナ禍の金沢市の委託事業等について
4　金沢美術工芸大学の学生に対するコロナ禍の支援について
5　防災について
6　金沢林業大学校について

【質問事項】（一問一答方式）
1　補助金について
2　金沢市立病院について
3　ウイズコロナ社会における対策と課題について

補助金について

どのような施策においても、100 ％の人
の理解を得ることはできないと思う。この機会
に、既存の様々な支援や補助の見直しを図るな
ど、選択と集中、そして何よりも成果の検証が
必要と考えるが、どうか。

庁内の行政評価や市民行政評価、さらに
は外部監査や議会からの指摘をもらっている。
成果をより一層検証し、できる限り選択と集中
を行いながら効果的な補助事業の実施に努める。
 （市長）

金沢市立病院について

金沢市立病院は、地域の拠点である。
十一屋、泉野、長坂台をはじめとした市南部地
域の高齢化率は高く、医療や福祉に依存する人
が多いが、移転の可能性が報じられたことで多
くの人が不安に駆られている。平和町は公共交
通のアクセスという点でも優れているので、移
転ありきではなく、病院機能はもちろん、まち
づくりの観点を重視して検討すべきと考える
が、どうか。

人口減少社会に突入し、指摘のあった地
域の高齢化が進んでいることを考えると、どの
病院がどこにあってどのような役割を持つのか
という医療として
のまちづくり、金
沢市全体のまちづ
くりという両方の
視点から慎重に考
えていかなければ
ならない。 （市長）

問

答

問

答

SNS相談窓口の設置について

コロナ禍で増加する不安やストレスへの
対応、また、ささやいてしまった「死にたい」な
どの言葉から、危険な状況や犯罪に巻き込まれ
ないよう、安心して不安な気持ちを相談できる行
政主催のSNS相談窓口の開設が必要ではないか。

電話での相談件数は今のところ増えて
はいないが、電話でさえ相談しづらい人も少な
くはないと思われる。本市としては、本年 2 月
に開設した、心の悩みを抱えた人のためのポー
タルサイトにおいて、国や民間団体が運営する
SNS 相談窓口を紹介している。引き続き、ポー
タルサイトの周知拡大の取組を通じて、相談窓
口の利用を呼びかけていくとともに、現場の声
をしっかりと聞きながら、県にも働きかけてい
きたい。 （市長）

金沢林業大学校について

金沢市は県内で唯一、森林再生課を有し、
林業従事者を育てるための金沢林業大学校を開
設しているが、「木の文化都市・金沢」における
金沢林業大学校の位置づけと市長の思いを聞く。

「木の文化都市・金沢」を創出していく
上で、木の建物だけでなく、その木材を生み出
す森林も大切にしなければならない。金沢林業
大学校は、本市の森林の保全と林業の再生を担
う人材を育成する、市が設置した林業従事者養
成の場であり、「木の文化都市・金沢」にふさわ
しい人材の輩出に大きく寄与するものと思って
いる。 （市長）

問

答

問

答

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

金沢市議会自由民主党議員会

坂本 泰広  議員

金沢市立病院
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）
1　銀座の金沢について
2　観光施策について
3　商店街について
4　学校行事について
5　金沢版ふるさと納税制度について
6　職員の働き方改革について

【質問事項】（一括質問方式）
1　清掃行政について
 　　 収集事業におけるリスク管理体制について／安定的な

業務の継続のための収集職員の配置体制について／ご
み出しサポート事業における要件緩和について

2　駅西むつみ体育館について
3　児童養護施設について
 　　 新型コロナ感染者、濃厚接触者の子どもの受入れ体制

について／児童養護施設における新型コロナ対策につ
いて／児童養護施設利用者と、退所後の利用者の自
立・進学支援について

4　更生保護事業について
 　　 保護司、更生保護女性会の成り手不足について見解と

取組／再犯防止推進計画／広報について

新型コロナウイルス感染者、濃厚接触者の子

どもの受入れ体制について

本市では新型コロナウイルス感染者、濃

厚接触者の子どもを一時保護所や児童養護施設

で受け入れる考えはあるのか。また、受入れ体

制は整っているのか。

保護者が新型コロナウイルスに感染した

ことで入院となり子どもの養育を頼める親族等

がいない場合は、本市の児童相談所において一

時保護を行うこととしている。また、一時保護

に当たっては、個室で専任職員が担当すること

とし、使い捨て手袋や防護服等を常備するなど、

受入れ体制を整えているところである。 （市長）

再犯防止推進計画

本市としても保護司などの負担軽減を含

めた様々な観点から再犯防止推進計画に取り組

んでほしいが、どうか。

今年度策定する再犯防止推進計画におい

ては、再犯防止活動を担う保護司等への支援や

福祉サービスの利用促進など、市町村ならでは

の施策について盛り込んでいきたい。 （市長）

問

答

問

答

観光施策について

金沢の元気を回復し、経済活動を活性化

させていくためには、観光を積極的にアピール

していく必要がある。本市として今後どのよう

に観光施策に取り組み、また、新型コロナウイ

ルスに感染させないよう、どのようにコントロー

ルしながら積極的に誘客を進めていくのか。

金沢の隠れた魅力を SNS 等を活用して発

信する「金沢再発見」市民モニターツアーを実

施するほか、今補正予算に計上した宿泊施設の

改修補助の拡充などを通じ、受入れ環境の充実

を図っていく。 （市長）

商店街について

商店街を維持・継続していかなければ、

地域はますます疲弊し、地域コミュニティーが

衰退していくため、商店街の競争力強化に向け

た検討には期待するところが大きいと考える

が、現在の商店街の課題は何と考え、今後どの

ような内容で検討を進めていくのか。

消費行動の変化や後継者不足など商店街

を取り巻く環境は厳しい状況にある。有識者や消

費者、経済団体からなる検討会議を設け、商店

街の競争力強化に向けた検討を行い、商店街が

活力を維持するための方向性について、早急に

議論し、具体的な施策に入っていきたい。 （市長）

問

答

問

答

自由民主党金沢市議員会

上田 雅大  議員

みらい金沢

田中 美絵子  議員
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）
1　石川県知事の発言について
2　金沢版新型コロナウイルス感染拡大防止に係る取組につ

いて
3　学校休業への対応について

【質問事項】（一問一答方式）
1　地域医療の存続のために
2　大学生等の支援について

地域医療の存続のために

新型コロナウイルス感染症患者を受け入
れた病院も受け入れていない病院も、一般診療
や入院、外来患者の縮小から、大幅な減収となっ
ている。災害時と同様に、減収分を補償する観
点から、国の財政支援が必要ではないか。また、
国や県から財政支援が受けられない病院に対し
て、地域医療の存続や第2波に備えるためにも、
市独自の財政支援が必要ではないか。

医療関係者から切実な声を聞いており、
全国市長会等を通して現場の声を国に伝えてい
きたい。また、国や県と連携しながら、市とし
てもでき得る限りの施策に取り組んでいく。
 （市長）

大学生等の支援について

金沢美術工芸大学の短期貸付金制度の利
用が 3 名と少なく、学生からも救済になってい
ないとの声を聞く。卒業後の返還も認め、事情
があれば免除するなど、大学が柔軟に対応でき
るよう、市が財政支援すべきではないか。また、
国の学生支援緊急給付金について、学生が救済
されるよう大学は柔軟に審査を行うべきではな
いか。

大学からは、学生の負担や個々の状況に
配慮の上、返済期日の延長等にも柔軟に対応す
ると聞いており、まずは大学の自治を大切にし
たい。 （市長）
　大学からは、学生からの申請書類に基づき、
丁寧な聞き取りを行うなど、学生の実情をしっ
かり把握した上で日本学生支援機構に推薦リス
トを提出すると聞いている。 （都市政策局長）

問

答

問

答

学校休業への対応について

学校の一斉臨時休業が約 3 か月間と長期
に及んだことで、子どもたちにどのような影響を
与えたと考えており、これによる学びの遅れをど
のように取り戻していくのか。また、新型コロナ
ウイルス感染症の第 2 波への対応と再度の学校
休業について、どのように考えているのか。

学校に通えないことで、友達と会えない
寂しさや授業が受けられないことへの不安に加
え、生活リズムにも影響を与えたと考えており、
土曜日や長期休業中に授業日を設定するなどの
対策を講じ、学びの保障に努めていく。また、
再度の臨時休業に備え、学習支援ツールを使用
したオンライン授業ができるよう準備を進めて
いる。 （教育長）
　再度の学校休業は、子どもたちの心身に与え
るデメリットが大きいので、万が一、第 2 波が
発生した際に国の方向性が示されていなけれ
ば、分散登校なども選択肢としながら、子ども
たちや保護者及び教職員にもできる限り負担が
少ない形で取り組んでいきたい。 （市長）

部活動について

新型コロナウイルス感染症の拡大を受
け、全国中学校体育大会が中止となったが、本
市では種目ごとに大会を設定していると聞いて
いる。これを開催する狙いを聞く。

特に、中学校 3 年生には最後の大会とな
るので、これまで重ねてきた練習の成果を遺憾
なく発揮し、心に残る大会にしてほしいと願っ
ている。 （教育長）

問

答

問

答

金沢保守議員会

粟森 　慨  議員

日本共産党金沢市議員団

広田 美代  議員
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本会議の発言から

【質問事項】（一括質問方式）

1　20年目を迎えた介護保険制度に関して

2　学校の新しい生活様式に向けた取組に関して

3　法施行から20年を経た地方分権一括法に関して

【質問事項】（一括質問方式）
1　本市の広報について
 　　迅速かつ正確な情報発信について
2　防災拠点について
 　　避難所における感染症対策について
3　学校教育について
 　　 9 月入学について／子どもたちの現状について／部活

動等の代替大会について／学校長裁量について／中学
校教科書について

地域包括支援センター業務の評価指標と機能

強化について

地域包括支援センターの効果的・効率的

な取組と、各センターの業務評価指標の見える

化を通じた機能強化について聞く。

全てのセンターで 9 つの評価指標に基づ

く事業評価を実施している。評価結果について介

護保険運営協議会に報告し、この本市の運営方

針を策定するとともに、各センターは、この運営

方針を踏まえた事業活動計画を策定している。計

画や評価などのPDCAサイクルにより、センター

の業務改善と機能強化を図っている。 （市長）

GIGAスクール構想の実現に関して

GIGA スクール構想の実現に向けた整備

スケジュールと整備総額及び負担額について聞

く。

GIGA スクール構想の実現に向けた校内

LAN 整備については、夏季休業期間を中心に工

事を進め、早期の完成を目指している。小中学

校の全ての児童・生徒 1 人 1 台の学習用端末の

整備については、モニターやソフトウェア等の

関連経費を含め、補正予算で約 11 億円を追加

し、整備を前倒ししたところであり、当初予算

分も含め、整備費のおおよそ 3 分の 1 が市負担

となる見込みである。 （教育長）

問

答

問

答

避難所における感染症対策について

本市の避難所運営マニュアルでは、避難

期・救護期における衛生・救護担当の役割の中

に、感染症や健康管理についての項目があるが、

これを実施する上での詳細な手引きはあるのか。

避難所運営の中心となる各自主防災組織

に対して、国からの資料を参考に「新型コロナ

ウイルス感染症

対応時の避難所

レイアウト」等

の 情 報 を 提 供

しており、周知

を図っていきた

い。 （市長）

中学校教科書について

今年度は中学校教科書採択の年だが、次

の日本を担う子どもたちに、しっかりとした歴

史観や国家観を持ってもらうためには、どのよ

うな歴史教科書がふさわしいと考えているのか。

新学習指導要領を踏まえ、我が国の伝統

と文化を尊重し、自分の国と郷土を愛する態度

を養うことにつながる教科書がふさわしいと考

えており、このことが将来や未来を担う子ども

たちにとって大切である。 （教育長）

問

答

問

答

創生かなざわ

玉野 　道  議員

金沢市議会自由民主党議員会

高　 　誠  議員

学校避難所を想定した訓練
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本会議の発言から

本会議の
発言から
（臨時会）

4月28日（火）

・下沢 広伸 議員（市議会自民党） P.13

・高岩 勝人 議員（自民党） P.14

・山本 由起子 議員（みらい） P.14

・宮崎 雅人 議員（金沢保守） P.15

・源野 和清 議員（公明党） P.15

・森尾 嘉昭 議員（日本共産党） P.16

・熊野 盛夫 議員（創生かなざわ） P.16

【質疑事項】（一括質問方式）
１　議案第１号　令和２年度金沢市一般会計補正予算（第

１号）及び議案第２号　令和２年度金沢市病院事業特別
会計補正予算（第１号）について

 　　 予算編成における考えについて／感染防止用資材の状
況について／飲食業事業継続緊急支援給付金について
／新型コロナウイルス感染拡大防止協力金負担金につ
いて／緊急経済対策総合窓口について／特別定額給付
金事業について／文化・工芸振興事業について／今後
の経済対策の方針について

金沢市議会自由民主党議員会

下沢 広伸  議員

特別定額給付金事業費について

1 人当たり 10 万円を支給する緊急対策

事業について、DV 被害者など住民票と異なる

世帯への対応や、なりすまし詐欺防止などを含

め、迅速かつ慎重な給付手続が必要だが、注意

喚起や申請書類の準備、給付時期について聞く。

迅速かつ的確に給付するため実施本部を

立ち上げた。また、ホームページには特別定額

給付金の概要や諸手続のほか、DV を理由に避

難している人の申出手続、振り込め詐欺への注

意喚起などの各種情報を掲載しており、市民へ

の周知、広報の充実に努めていく。郵送申請を

含めた給付開始時期は、できるだけ早い時期に

お知らせするよう取り組んでいく。 （市長）

飲食業事業継続緊急支援給付金事業費について

今回の事業費は、国の持続化給付金の対

象範囲を拡充するものだが、市内の飲食店のう

ちどのくらいが対象になるのか。

食文化は本市の大切な魅力の一つであり、

その根幹である飲食店や食品製造業として本市

保健所の許可を受けている約 5,400 事業者を対

象に、国の支給要件を広げ給付金を支給する。

 （市長）

問

答

問

答提案理由説明（要旨）

◆感染症拡大防止対策

　保健所の保健師を増員するほか、市立病院で

は、看護師の増員や人工呼吸器等を追加配備す

るなど、体制を強化する。

◆地域経済への緊急対策

　県の休業要請に応じた中小企業等に対し協力

金を支給するとともに、外出の自粛等により大

きな影響を受けている飲食や観光関連の事業者

に対し、市独自の緊急支援給付金を支給する。

◆市民生活への緊急対策

　国の特別定額給付金に係る対応と、国の児童

手当の上乗せ措置に加えて、独り親世帯に対し、

市独自の特別給付金を支給する。

4月28日に、感染症拡大防止対策をはじめ

とする補正予算案等を審議するための臨時

会が開催されました。山野市長から提案理

由の説明が行われ、7 人の議員が質疑を行

い、各常任委員会での議案審査の後、市長

提案の議案各件は、いずれも原案のとおり

全会一致で可決されました。
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本会議の発言から

【質疑事項】（一括質問方式）
1　議案第 1 号　令和 2 年度金沢市一般会計補正予算（第 1

号）及び議案第 2 号　令和 2 年度金沢市病院事業特別会
計補正予算（第1号）について

 　　 保健師及び看護師増員について／私立保育所及び児童
クラブ等への公費負担について／緊急経済対策総合窓
口開設について／特別定額給付金について

【質疑事項】（一括質問方式）

1　議案第 1 号　令和 2 年度金沢市一般会計補正予算（第 1

号）について

 　　 歳入補正予算について／広報の在り方について／定額

給付金支給について／市民生活への支援について／学

習支援について

自由民主党金沢市議員会

高岩 勝人  議員

みらい金沢

山本 由起子  議員

保健師及び看護師増員について

医療現場の激務は我々が想像する以上の

事態になっていると聞く。また、医療物資の不

足から感染のリスクにさらされつつも、献身的

に看護をしてくれている医療従事者に対して、

心ない行為が見られ、医療現場を離れる看護師

や事務職員が増えていると聞く。このような状

況下で医療職員や保健師の増員が予算計上され

たが、採用の見通しを聞く。

市の広報やホームページを通して広く周

知を行うだけでなく、看護学校や関係団体へも

協力を依頼する。また、過去勤務経験のある人

への声かけなど、あらゆる手段を通じて人員の

確保に努めていきたい。 （市長）

私立保育所及び児童クラブ等への公費負担に

ついて

今回、保育所や児童クラブ等への登園自

粛に伴う負担軽減として予算措置がなされたこ

とは、保育関係者や保護者にとっても大きな安

心感を与えた。自粛対応費はいつまでのものか、

期限を聞く。

現時点では4月13日から5月6日までを

予定している。自粛の取扱いについては、国が

公表する緊急事態宣言に対する判断を見極めた

上で今後の対応を決定することとしており、そ

れに併せて自粛対応費も検討する。 （市長）

問

答

問

答

特別定額給付金支給について

申請期間が極めて短期間である DV 避難

者への特別定額給付金支給についての情報周知

は、どのような方法で行ってきたのか。

本市ホームページのトップページに DV

避難者への対応について掲載しており、内容の

周知に併せて申出書をダウンロードできるよう

にした。また、LINE やフェイスブックなどの

SNS 等を通じて周知に努めるとともに、4 月 24

日から人権女性政策推進課で休日も含めて電話

相談に応じている。また、「金沢市配偶者等から

の暴力被害者支援ネットワーク会議」の関係機

関や団体等からも対象者への周知に努めてもら

うようお願いしている。 （市長）

学生への支援について

親の収入減やアルバイト先の休業などで

生活に困窮する学生が増加している。学生がア

ルバイトなどの雇用が打ち切られないよう、事

業主に対して何らかの支援ができないか。

国の雇用調整助成金は助成対象の範囲を

拡大し、雇用保険の加入条件を満たさない学生

アルバイトの休業手当についても助成対象とし

ている。その場合、本市の中小企業緊急雇用安

定助成金の対象にもなることから、さらなる制

度の周知に努めていく。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質疑事項】（一括質問方式）
1　議案第 1 号　令和 2 年度金沢市一般会計補正予算（第 1

号）及び議案第 2 号　令和 2 年度金沢市病院事業特別会
計補正予算（第1号）について

 　　 保育所及び児童クラブ等への支援について／医療・救
急体制の強化について／相談・検査体制の強化につい
て／子どもの健康と保護者の安心の確保について

2　議案第 4 号　特別職の職員の給与に関する条例の一部改
正について

【質疑事項】（一括質問方式）

1　議案第1号　令和2年度金沢市一般会計補正予算（第1号）

 　　 中小企業緊急雇用安定助成金について / 特別定額給付

金事業について

金沢保守議員会

宮崎 雅人  議員

公明党金沢市議員会

源野 和清  議員

医療・救急体制の強化について

新型コロナウイルス感染症患者への医療

行為には、防護服、医療用マスク、フェースシー

ルドなどの医療装備を確保しなければならない

が、どのような衛生資材を購入し、医療従事者

の感染を防いでいくのか。

今後の患者数の増加を見込み N95 など

の高性能マスク、防護服、ゴーグルや手袋など

の感染防護具の購入予算を計上した。新型コロ

ナウイルス感染症の流行が長期化した場合、医

師、看護師等が、安全な環境で治療に専念でき

るよう、できる限りの確保に努めたい。

 （市立病院事務局長）

学習の遅れを取り戻す手立てについて

小中学校臨時休業期間中は学習プリント

を送付するとのことだが、その他、学習の遅れ

を取り戻すための手立てについて聞く。

本市教育委員会で独自に「チャレンジ

ワーク」を作成し、併せて学習支援動画「チャ

レンジワーク・デジタル」を配信している。加

えて、週 1 回担任が児童・生徒へ電話連絡し、

健康状態や学習状況を確認しており、学習面で

分からないことがあれば、教員が丁寧に対応し

ている。 （教育長）

問

答

問

答

中小企業緊急雇用安定助成金について

新型コロナウイルス対策として、制度

の助成率アップや雇用保険加入 6 か月がなくて

も対象となるなどの拡充がなされているが、申

請書類の書き方など手続が難しいといった要因

で、この制度を利用できるにもかかわらず、実

際は利用に至っていない事業主が少なくないと

考える。国の雇用調整助成金の制度の周知、申

請書の書き方のアドバイスなど事業主に制度利

用を促していく必要性についての所見と併せ、

どのように周知していくのかを聞く。

対象となる従業員の範囲、申請書類の書

き方の留意点などをホームページに掲載すると

ともに、4月30日から開設する緊急経済対策総

合窓口においても丁寧に対応し、国・県の制度

と併せ、周知と利用促進に努めていく。 （市長）

特別定額給付金事業について

申請方法については、オンライン方式と

郵送方式があるが、オンライン方式はいつから

申請が可能で、郵送方式はいつ頃申請書が市民

に届くのか聞く。また、申請から振込までに要

する期間はどれくらいになるのか。

オンライン方式は 5 月 1 日からの受付開

始を予定している。郵送方式は現時点では決

まっていないが、一日でも早くお知らせできる

よう取り組んでいく。 （市長）

問

答

問

答
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本会議の発言から

【質疑事項】（一問一答方式）
1　議案第 1 号　令和 2 年度金沢市一般会計補正予算（第 1

号）についてほか
 　　 石川県内、本市での感染状況についてどう受け止めて

いるか／本市補正予算と感染対策について／自粛要請
とともに、補償の強化について／市民生活への支援に
ついて／子どもたちへの学習支援と虐待など相談体制
の強化を図ることについて

【質疑事項】（一括質問方式）
1　議案第1号　令和2年度金沢市一般会計補正予算（第1号）
 　　 感染症拡大対策について／地域経済緊急対策について

／子どもの健康と保護者の安心について／市長の政治
判断と責任について

日本共産党金沢市議員団

森尾 嘉昭  議員

創生かなざわ

熊野 盛夫  議員

医療体制と検査体制の強化について

感染者の急増に伴い、医療の現場が深
刻な状況になっている。金沢市立病院での受入
れ体制の拡充と保健所の体制強化が求められる
が、市長の見解を聞く。また、PCR 検査体制の
抜本的な改善と拡充が緊急の課題だが、今後の
対策を聞く。

市立病院では、一般病床での軽症者の受
入れを始める予定であり、
これにより 28 名の受入れ
が可能となる。また、県の
要請を受け、保健所での
PCR 検査を開始し、確実
に実施できる検査件数を 1
日最大 12 件としたところ
である。今後、職員の検査
技術の向上や手順の効率化
を図り、検査体制の充実を
図っていく。 （市長）

自粛要請とセットで補償することについて

国の持続化給付金、県の感染拡大防止協
力金及び本市独自の支援給付金については、受
給要件をなくすとともに、１回限りではなく、
継続した支援が必要だと考えるが、どうか。

要件については、政策的な配慮の中で一
定の線引きが必要である。継続的な支援は状況
に応じて、できる限りのことをやっていく。
 （市長）

問

答

問

答

介護現場における感染症拡大防止対策について

現在、世界中で猛威を振るう新型コロナ

ウイルスは、高齢者や基礎疾患のある人が重篤

になるリスクが極めて高いと報じられている。

介護現場において、感染防止を優先し、休業し

ている事業所と家族の負担に配慮するため、あ

らゆる対策を施し、継続している事業所がある

と聞く。事業継続に当たり、金沢市の指導は非

常に重要だと思われるが、利用者や職員の動向

も踏まえ、リスク管理についてどのように考え

ているのか。

介護事業所における感染拡大の防止に

は、感染の疑いについてより早期に把握するこ

とが重要であるため、利用者、職員とも毎日の

体温計測などの健康観察と、複数の事業所を利

用している利用者、複数の事業所で兼業する職

員について、各事業所が情報を把握することを

指導してきたところである。こうした指導の徹

底を図り、感染防止に取り組んでいく。 （市長）

地域経済緊急対策について

職を失った個人に対して、市としてどの

ように支援していくのか。

住居確保給付金の支給対象の拡大のほか、

金沢市社会福祉協議会が実施する生活福祉資金

貸付制度の申請件数の増加に対応するため、市

から職員を派遣して相談受付体制の強化を行う。

また、解雇された人を正社員として雇用した企

業に対して奨励金を交付することにより、職を

失った個人に対しても支援していく。 （市長）

問

答

問

答

新型コロナウイルス
感染拡大防止の啓発
資料

（出典・首相官邸HPより）
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常任委員会の活動状況
　金沢市議会では５つの常任委員会を設けています。定例月議会中には提出された議案の審査を行うほ

か、定例月議会が開かれていないときも、市政についての課題や市の計画、事業内容を調査しています。

委員会名 開催日 主な報告事項

総務常任委員会

4月28日 ・（議案審査）

5月15日
・ 「ハイアットセントリック金沢」及び「ハイアットハウス金沢」の開業について
・入札における新型コロナウイルス感染症拡大防止対策の強化について

6月19日
・金沢市路線バス運転手不足対策検討会の設置について
・中央地区教育施設等再整備事業における公文書館の概要について

経済環境常任委員会

4月28日
・新型コロナウイルス感染拡大に伴う中小企業者等からの相談状況について
・全日本高校生WASHOKUグランプリ2020の中止について

5月14日
・金沢市デジタル工芸展の開催について
・新型コロナウイルスの感染拡大に伴うごみ排出量への影響について

6月19日
・市街地における熊の出没及び捕獲について
・金沢中央観光案内所の供用開始について

市民福祉常任委員会

4月28日
・緊急事態宣言発令に伴う保育所等の対応について
・新型コロナウイルス感染症に関する対応等について

5月14日
・金沢市特別定額給付金の申請受付の状況について
・児童相談所の相談状況について

6月19日
・社会的養育の推進に関する検討会の設置について
・骨髄等ドナー助成制度の創設について

建設企業常任委員会

4月28日 ・新型コロナウイルス感染症に係る工事及び業務の対応について

5月19日
・土砂災害防止月間について
・ 新型コロナウイルス感染症の影響を踏まえた水道料金及び下水道使用料の

基本料金の減免について

6月19日 ・金沢市ガス事業・発電事業譲渡先選定委員会の設置等について

文教消防常任委員会

4月28日
・新型コロナウイルス感染症に対する金沢市立小中高等学校の対応等について
・ 金沢ベーシックカリキュラム「チャレンジワーク」の作成及び動画「チャレ

ンジワークデジタル」の配信について

5月8日 ・金沢市立小中学校及び市立工業高等学校の臨時休業の延長等について

5月18日
・ 中央地区教育施設等再整備事業（中央小学校・玉川こども図書館）の概要に

ついて
・新型コロナウイルス感染症への対応について

6月19日
・金沢21世紀美術館の再開について
・金沢市立小中学校再開後の授業時数確保等について

　昨年度の 11 月に発行した「かなざわ市議会

だより 9 月定例月議会号」が、今年度の中核市

議会議長会の議会報コンクールで特別賞を受賞

しました。表紙は、昨年度の 8 月に行われまし

た「子ども議会教室」の写真を掲載しています。

　今後も、市民の皆さまにとって、より読みや

すい議会だよりを作っていきたいと思います。

かなざわ市議会だよりが中核市議会議長会の

議会報コンクールで特別賞を受賞しました！

◆ 特別賞を受賞した議会だより
は、こちらからご
覧になれます。�
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　賛否などの態度が分かれた議案等（  ）については、議員別賛否一覧をご覧ください。
※審議結果は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

臨時第1回金沢市議会の議案

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案7件）

議案第１号 令和2年度金沢市一般会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

議案第２号 令和2年度金沢市病院事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

議案第３号 金沢市職員定数条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第４号 特別職の職員の給与に関する条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第５号 金沢市国民健康保険条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第６号 金沢市後期高齢者医療に関する条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第７号 職員の特殊勤務手当に関する条例の一部改正について 可　　決 全会一致

6月定例月議会の議案

議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇市長提出（議案26件、諮問1件）

議案第１号 令和2年度金沢市一般会計補正予算（第2号） 可　　決 全会一致

議案第２号 令和2年度金沢市水道事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

議案第３号 令和2年度金沢市下水道事業特別会計補正予算（第1号） 可　　決 全会一致

議案第４号 町の名称の変更に伴う関係条例の整理に関する条例制定について 可　　決 全会一致

議案第５号 金沢市税賦課徴収条例等の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第６号
金沢市本社機能立地促進のための金沢市税賦課徴収条例の特例を定める条例の一部改正につ
いて

可　　決 全会一致

議案第７号
金沢市児童福祉法に基づく放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条
例の一部改正について

可　　決 全会一致

議案第８号
金沢市児童福祉法に基づく家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一
部改正について

可　　決 賛成多数

議案第９ 号 高齢者等の医療費の助成に関する条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第10号 金沢市公営企業の設置等に関する条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第11号 金沢市水洗便所改造資金融資条例の一部改正について 可　　決 全会一致

議案第12号 工事請負契約の締結について（価値創造拠点施設整備工事（建築工事）） 可　　決 全会一致

議案第13号 工事請負契約の締結について（大浦千木町線金腐川橋梁新設工事（上部工）） 可　　決 全会一致

議案第14号 工事請負契約の締結について（緑住宅建設工事第4期（建築工事）） 可　　決 全会一致

議案第15号
工事請負契約の締結について（金沢市立玉川こども図書館及び金沢市公文書館（仮称）建設
工事（建築工事））

可　　決 全会一致

議案第16号
工事請負契約の締結について（金沢市立中央小学校校舎及び金沢市立玉川こども図書館地下
駐車場建設工事（建築工事））

可　　決 全会一致

議案第17号 工事請負契約の締結について（金沢市立中央小学校屋内運動場建設工事（建築工事）） 可　　決 全会一致

議案第18号 工事請負契約の締結について（金沢市立中央小学校校舎建設工事（電気設備工事）） 可　　決 全会一致

議案第19号 財産の取得について（学校給食施設用地） 可　　決 賛成多数

議案第20号 町の名称の変更について（金石下寺町ほか） 可　　決 全会一致

議案第21号 市道の路線認定について 可　　決 全会一致

議案第22号 市道の路線変更について 可　　決 全会一致

議案第23号 令和2年度金沢市一般会計補正予算（第3号） 可　　決 全会一致

議案第24号
金沢市監査委員の選任につき同意を求めるについて

中村哲郎氏
同　　意 全会一致

議案第25号

金沢市農業委員会委員の任命につき同意を求めるについて
井口栄市氏　　庄田純一氏　　小林博紀氏　　太平雅也氏　　藤田礼子氏
川端　満氏　　中村真一氏　　伴美代子氏　　米光かおる氏　　奥村明義氏
河井　剛氏　　菊知　亮氏　　北本久一氏　　五坊隆一氏　　下村繁之氏
東中　守氏　　二口和忠氏　　松平裕喜氏　　宮岸好一氏

同　　意 全会一致

議案第26号
金沢市監査委員の選任につき同意を求めるについて

高岩勝人氏　清水邦彦氏
同　　意 全会一致

諮問第１号
人権擁護委員候補者推薦に関し答申を求めるについて

茶谷信一氏　明星敏浩氏
諮問のと
おり答申

全会一致

令和2年度 臨時第1回金沢市議会、6月定例月議会 審議結果
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議案番号 件　　　名 本会議の結果

◇議員提出（議案13件）

議会議案第１号 金沢市議会政務活動費の交付に関する条例の一部を改正する条例 可　　決 全会一致

議会議案第２号 金沢市非常勤職員の報酬等に関する条例の一部を改正する条例 可　　決 全会一致

議会議案第３号 松村理治議員に対する問責決議 否　　決 賛成少数

議会議案第４号 松村理治議員の議員辞職勧告決議 可　　決 賛成多数

議会議案第５号
積極的な検査戦略に転換し、経済・社会活動再開の下での新型コロナウイルス感染拡大を抑
止することを求める意見書

否　　決 賛成少数

議会議案第６号
新型コロナウイルス感染症の影響により減収となった医療機関・介護事業所を存続するため
の公的資金の導入を求める意見書

否　　決 賛成少数

議会議案第７号 医療提供体制のより一層の強化を求める意見書 可　　決 全会一致

議会議案第８号
新型コロナウイルス感染症の影響下における看護師等学校養成所と看護学生に支援を求める
意見書

可　　決 全会一致

議会議案第９号 北朝鮮による日本人拉致問題の早期解決を求める意見書 可　　決 全会一致

議会議案第10号
匿名による SNS 上での誹謗中傷等の抑止及び被害者救済のための法改正と環境整備を求め
る意見書

可　　決 全会一致

議会議案第11号 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の継続的な交付等を求める意見書 可　　決 全会一致

議会議案第12号
小中学校及び高等学校の臨時休業に伴う児童・生徒の「学びの保障」を実現するための支援
策のさらなる強化を求める意見書

可　　決 全会一致

議会議案第13号 台湾の世界保健機関へのオブザーバー参加を引き続き支持し、必要な支援を強く求める意見書 可　　決 全会一致

◇陳情（２件）

陳情第４号 金沢市における精神障害者の医療費助成について 採　　択 全会一致

陳情第５号 新型コロナウイルス感染症問題に係る宿泊事業者に対する追加支援を求める陳情 採　　択 全会一致

■賛否などの態度が分かれた議案等（議員別賛否一覧）
※○：賛成、×：反対、退：退席、欠：欠席、議長は採決に加わらないため、「／」と表示しています。
※所属会派は議決時点での会派で記載しています。
※ 会派の名称：自民党（自由民主党金沢市議員会）、市議会自民党（金沢市議会自由民主党議員会）、金沢保守（金沢保守議員会）、公明党
（公明党金沢市議員会）、日本共産党（日本共産党金沢市議員団）、創生（創生かなざわ）

※各議員の賛否は、金沢市議会ホームページからもご覧になれます。

議　案
番　号 件　　　名

本
会
議
の
結
果

自民党 市議会自民党 みらい金沢 金沢保守 公明党 日本共産党 創生

荒
木　

博
文

上
田　

雅
大

高
岩　

勝
人

野
本　

正
人

久
保　

洋
子

松
村　

理
治

福
田　

太
郎

横
越　

　

徹

高
村　

佳
伸

中
川　

俊
一

小
間
井
大
祐

坂
本　

泰
広

高　
　
　

誠

喜
多　

浩
一

下
沢　

広
伸

清
水　

邦
彦

黒
沢　

和
規

田
中
美
絵
子

喜
成　

清
恵

麦
田　

　

徹

山
本
由
起
子

森　
　

一
敏

中
西　

利
雄

粟
森　

　

慨

新
谷　

博
範

前　
　

誠
一

小
林　

　

誠

宮
崎　

雅
人

澤
飯　

英
樹

上
原　

慶
子

稲
端　

明
浩

源
野　

和
清

秋
島　
　

太

大
桑　

初
枝

広
田　

美
代

森
尾　

嘉
昭

熊
野　

盛
夫

玉
野　

　

道

◇市長提出（議案33件中2件）

議 案
第 8 号

金沢市児童福祉法に
基づく家庭的保育事
業等の設備及び運営
に関する基準を定め
る条例の一部改正に
ついて

可
決
○ ○ ○ ／ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○

議 案
第 19 号

財産の取得について
（学校給食施設用地）

可
決
○ ○ ○ ／ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○

◇議員提出（議案13件中4件）

議会議案
第 3 号

松村理治議員に対す
る問責決議

否
決

退 退 退 ／ 退 欠 退 退 退 × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × × × × × × × × × ×

議会議案
第 4 号

松村理治議員の議員
辞職勧告決議

可
決
○ ○ ○ ／ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議会議案
第 5 号

積極的な検査戦略に
転換し、経済・社会
活動再開の下での新
型コロナウイルス感
染拡大を抑止するこ
とを求める意見書

否
決

× × × ／ × 欠 × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○

議会議案
第 6 号

新型コロナウイルス感
染症の影響により減
収となった医療機関・
介護事業所を存続す
るための公的資金の
導入を求める意見書

否
決

× × × ／ × 欠 × × × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○



20 金沢市議会だより・№288・令和2年8月1日

k
a

n
a

z
a

w
a

 
c

i
t

y
 

c
o

u
n

c
i

l

議会日誌
4月

20日 議会運営委員会

22日 議会運営委員会

24日 議会運営委員会

27日 議会運営委員会

28日 令和２年度臨時第１回金沢市議会

本会議（議案上程・提案理由説明、質疑、採決）
各常任委員会、議会運営委員会

5月

8日 文教消防常任委員会、議会運営委員会

14日 経済環境常任委員会、市民福祉常任委員会

15日 総務常任委員会

18日 文教消防常任委員会

19日 建設企業常任委員会

6月

1日 議会運営委員会、防災・安全対策特別委員会、
ガス事業・発電事業民営化に関する特別委員会、
まちづくりにおける公共施設再整備等に関す
る特別委員会

8日

本会議（議案上程・提案理由説明）
議会運営委員会、議会広報委員会

10日 議会運営委員会

15日 議会運営委員会

16日 本会議（質疑・一般質問）

17日 本会議（質疑・一般質問）

18日 本会議（質疑・一般質問）

19日 各常任委員会、議会運営委員会

22日 本会議（討論、採決）

金沢市議会6月定例月議会最終日

令和２年度定例金沢市議会開会
金沢市議会６月定例月議会初日

議会広報委員会

【委 員 長】高　　　誠　　【副委員長】稲端　明浩

【委　　員】荒木　博文　　喜成　清恵　　大桑　初枝

 小林　　誠

　新型コロナウイルスの感染拡大を防ぐため

に「新しい生活様式」の実践が求められてい

ます。暑い時期が続きますので、熱中症に注

意しましょう。

所属会派の変更及び会派の結成

　荒木博文議員は 5 月 11 日付けで、自由民

主党金沢市議員会の所属となりました。また、

松村理治議員は 7 月 14 日付けで令政会を結

成しました。

　この変更に伴う会派等の構成は以下のとお

りです。

●自由民主党金沢市議員会 8人

●金沢市議会自由民主党議員会 8人

●みらい金沢 6人

●金沢保守議員会 6人

●公明党金沢市議員会 4人

●日本共産党金沢市議員団 3人

（無会派）

●創生かなざわ 2人

●令政会 1人

令和2年度の熱中症予防行動
（出典：厚生労働省ホームページより）

「新しい生活様式」における熱中症予防
（市民の皆さまへ）

9月1日（火） 本会議（提案理由説明）

9日（水） 本会議（質疑・一般質問）

10日（木） 本会議（質疑・一般質問）

11日（金） 本会議（質疑・一般質問）

14日（月） 委員会審査

15日（火） 本会議（討論・採決）

※日程は変更することがあります。

9 月定例月議会の日程（予定）


